
暴跌换来了证监会对国际板谣言的澄清
上周我曾提出：“证监会有责任就半

年来屡次导致股市暴跌的国际板传言作

出表态，不要让它再人为地打压市场了。”

但由于正道消息的沉默，本周二，国际板

即将推出的谣言再一次引发了今年最大

一次暴跌。诚然，暴跌是坏事，但是它终

于换来了上交所和证监会的辟谣。其重

大意义在于：至少2012年国际板不可能推

出。理由是：第一，在郭树清主席12月 1

日首次发表六大“施政纲领”中，只字未提

国际板，还称“我没听说过”。这与前主席

“国际板离我们越来越近了”的说法截然

不同。第二，郭树清主席特别强调：“证监

会将带头讲诚信，推进政务信息公开和阳

光作业，搞好主动沟通和解疑释惑，提高

监管工作的透明度。”由此可以相信，证监

会在明年内不可能在国际板问题上出尔

反尔，上交所也不可能再乱表态，市场再

也不用被这个足以摧垮股市、被广大投资

者视为洪水猛兽的国际板所困扰了。七

次暴跌换来的这个表态，太值得了。
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名家看盘

最坏时期已过去 震荡筑底待来年

投资论坛

日前，证监会主席郭树清在第九届中小企业

融资论坛上表示：“低收入人群不适宜参与中国

股票市场。”这段话的初衷或许是好意，郭主席不

希望低收入者在残酷的“赌市”里赔上身家性命，

因为股市毕竟有风险。但细想起来，郭主席此言

值得商榷：

首先，人人平等在社会主义国家的政治与经

济生活中根本原则和特征，高收入能够投资股

市，低收入者为什么不能，党的文件明确提出要

增加老百姓财产性收入，这其中就包括股市中的

投资收入。难道老百姓还要分高收入和低收入，

如果这样区分，有歧视低收入者之嫌。

其次，如果股市只适合高收入投资是否意味

着高收入人能够赔得起，能赔得起的人才能投资

中国股市，那么是否意味着中国股市不是投资场

所而是赔钱场所呢？股市洗劫高收入者的财富

就是应该的吗?

第三，如果股市具有投资功能和价值，无论

收入高低都可以获得投资收入，为什么低收入不

能够投资获得应有的收入呢。有股民言辞激烈

地表示质疑：“如果证监会真能做到对内幕交易

零容忍，那穷人为什么不能炒股？难道低收入人

群就不能投资？难道只有赔得起的才能入市？”

无论是高收入还是低收入，中小投资者都需要保

护，现在问题是中国股市是只顾圈钱融资，只注

重融资功能，管理层要做的是建好市场、管好市

场，激励好约束上市公司定期分红，严打内幕交

易和造假，遏制高价发行圈钱超募，使股市投资

者有回报，而不是劝解低收入不要投资股市。

总之，一句“低收入人群不适宜参与中国股

票市场。”或也显示出郭主席对改变股市圈钱市

的现状以及保护中小投资者信心不足，我们期待

着郭主席继续有所作为，进一步完善股市的投资

功能和保护中小投资者的制度，使各种收入的老

百姓都能在股市中的投资收到与银行存款利息

相当的长期回报而不是被洗劫。
市场持续三周的下跌，基本将前期

低点反弹的成果全部抹杀，本次下跌的

高峰出现在本周三，由于B股暴跌的带

动，沪指单日下跌3.24%，创业板跌幅高

达4.79%，很多股票型基金的净值也随之

大跌。但周四在各种利好的刺激下，指

数又出现3%以上的大幅反弹，这让前一

天割肉出逃的投资者叫苦不迭。

在市场剧烈波动的背景下，很多经

验丰富的股民都深感难以把握，而偏好

稳健收益投资者更应该远离风险类投

资，找到安心的投资品种。观察发现目

前市场有三种收益较为稳妥的基金产品

可供选择，分别是保本基金、货币市场基

金、分级债券基金（A类）。

分级债券基金是去年才出现的创新

品种。它通常将一只债券基金按比例分

成A/B两类份额，A类给出约定收益，通

常高于一年期定期存款，B类借用A类资

金形成杠杆，同时承担相应风险。理论上

是B类份额保证了A类份额不亏且有收

益，所以A类份额是厌恶风险者的理想品

种。此类基金不便之处在于，分级债（A

类）基金的开放日并非像普通开放式基金

一样，它们通常在首次募集后，定期打开

一天，只有在当天才能申购与赎回。目前

市场可以买到的有三只产品，12月1日万

家添利A打开，12月 2日天弘添利A打

开，12月9日博时裕祥A打开，从收益率

上看前两者的约定收益率分别在4.6%和

4.55%，而博时裕祥A的年化约定收益率

达到了5%。

有理财专家建议，如果是资金充裕

的投资者，保本、货币、分级债可以分别

做一定比例的配置，这样既保证了资金

的流动性，又可以在未来股市、债市转暖

时分享部分收益。如果资金较少，综合

流动性和收益率的考虑，分级债（A 类）

则是比较好选择，投资者可重点关注下

周五打开申购的博时裕祥A。

今年来正收益基金仅剩两类

市场剧烈波动 还看分级债基

摩通中国全球业务董事总经理李晶：

明年存准金率或降四次
日前,摩通中国全球业务董事总经理李晶表示，内地下调存

准金率后，未来数周股市将反弹10%～15%，主要由于目前股价

估值过低，加上预期内地政策将开始放松。

李晶称，明年首季前或再下调存准金率一次，明年或再以每

次50点的幅度下调四次，预计大型银行存准金率降至19%水平

才算合理。

李晶表示，相信次内地下调存准金率与六大央行救市措施

无关，主要是由于过去制造业指数(PMI)放缓，但预计PMI未必

会马上反弹，需再下调数次才见反弹。 和讯

一家之言

比如强制分红，保护了投资者的利

益。又如，郭树清主席首次谈“证监会将

带头讲诚信”、“打击内幕交易，证监会应

带头自查”，这是管理层的新鲜表现。再

如，一个月否决了13家公司上市，取消了

两位保荐人资格，推出创业板退市制度，

扼制新股三高发行，提倡多发债券，创业

板以债券形式再融资，大盘股缓扩、减扩

等等。虽说总体还属改良性质，未触及

到市场持续疲弱的根本原因——扩容过

度，但还是具有部分拨乱反正的意味，有

待继续关注其后续动作。令人略微宽心

的是，大盘最坏的时期已经过去。连续

大跌两年、受伤很重的股市，需要有一个

静养期，以便在来年恢复生机。
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“新政”助力大盘筑底成功

本周消息面上跌宕起伏，大盘也是大起大落，虽然又收出了第四根周阴线，但是与上周相比，

震荡筑底又增加了几分底气。

一是，此前政府关于货币政策将预调

微调，由预期变成了实在的行动。二是，意

味着5次加息、12次提准的紧缩货币政策，

将由紧往松转变，并且降准还将继续。三

是，一年来的防通胀首要任务，将让位于保

增长、促转型。四是，货币政策由紧转松，

标志着股市也将筑底成功。这正与货币政

策由松转紧股市也将见顶回落一样，是一

个问题的两面，不以任何人的意志为转移。

三年来首次下降存准率释放了积极信号

近半年来，欧债危机始终成为A股

一再下跌的理由。但人们却忽视了，欧

洲股市和美国股市至今还牢牢挺立于

金融危机前的高点，并持续暴涨。欧债

的烂账总共只有 2.5 万亿，并且没有衍

生品放大交易，其烂账只相当于美国的

1/4 和 1/5；欧盟和欧元不可能崩溃；欧

债危机不可能发展为世界性危机；欧债

危机是美国转嫁危机一手炮制的，是美

元与欧元的恶斗。欧盟不断叫唤欧债

危机，目的是剥夺欧盟各国的财政权，

建立欧盟统一的财政部，最终建立欧盟

合众国。再加上欧盟各国丰富的黄金

储备和外汇储备，人民生活富裕，福利

优厚，其危机用较长的时间是可以修复

的。

本周美国等六大央行联手救市，欧洲

和美国股市连续大涨，周涨幅在 10%以

上，给对欧债危机恐慌不已的中国投资者

上了大开眼界的一课：A股下跌与欧债危

机无关，只是自我恫吓、自我折腾而已。

欧债危机出现了缓和

同济大学教授 石建勋

穷人不适宜炒股票?


